

qu'à Thibeauville; il est moins rocheux, moins sablonneux et l'humus a une apparence noire ou grise.

L'élevage des animaux ne coûte presque rien, à cause de la grande quantité de foin et de l'étendue du pacage. Le mil y pousse très bien, le "jargeau," fourrage si recherché par les chevaux y abonde. L'eau y est de première qualité; l'eau courante ne manque pas: la Rivière aux Anglais, la Rivière aux Petits Poissons, la Brokenhead donnent une irrigation suffisante, certain marais aurait besoin d'être drainé, on prétend que 500 piastres paieraient la dépense de ce drain.

A part quelques sections qui sont parsemées de roches en certains endroits, Ste Geneviève offre les meilleures conditions pour l'élevage et la culture mixte; les "patates" y poussent très bien, ainsi que les autres légumes et les céréales.

Les colons déjà établis parlent de construire une école pour l'été prochain, au plus tard. L'église... viendra ensuite! En attendant qu'ils soient assez nombreux et assez riches pour construire une chapelle, l'école fournira un local suffisant pour les fidèles lorsque le prêtre viendra y dire la messe. Dimanche dernier la maison de M. Saltel était trop petite pour contenir les assistants. Le besoin d'une école se fait donc sentir pour une double raison "Il nous faut absolument une école!" tel est le cri unanime! Ce vœu "unanime" ne semblera pas trop exagéré, si je dis à Votre Grandeur que le recensement a donné 75 personnes toutes catholiques. Il y a quelques demeures où le sexe fort est seul représenté, ces foyers se compléteront, il arrivera d'autres colons: avec le temps Ste Geneviève deviendra une bonne paroisse catholique! C'était édifiant de voir l'affluence à la messe du dimanche.

## DR BRYCE HISTORIEN. FAUSSETÉS ET CALOMNIES

Ce révérend, déjà fameux par son opposition systématique à l'idée Catholique sur les écoles, a publié une histoire du pays sans trop se soucier de la vérité. Ses attaques injustes contre le Vénérable Père Lestanc, O. M. I., qu'il accuse bien à tort d'avoir poussé les gens du pays à se soulever à la suite de Riel ont été l'objet d'un démenti formel donné sous serment par le Révérend Père Lestanc d'abord, puis par le Rév. Père McCarthy, O. M. I., ancien secrétaire de Mgr Taché et par un brave Catholique bien connu, M. T. J. Tennant de Gretna.

— Voir le "Manitoba Free Press" du 16 février 1906.